
Von: Meike Lukat 
Gesendet: Sonntag, 27. August 2023 09:27:27 (UTC+01:00) Amsterdam, Berlin, 
Bern, Rom, Stockholm, Wien 
An: Buergermeisterin; Herz, Annette 
Cc: Jonke, Daniel; FraktionWLH; Rat; redaktion@haanertreff.de; 
redaktion.hilden@rheinische-post.de; SSVG 
Betreff: SPUBA 29.08.2023: Top 11 - Projekt Kunstrasenplatz Sportplatz Hochdahler 
Straße- Kein Thema? - Immer noch die alten Schäden im Kunstrasen - Saisonstart 
und nun?  

Sehr geehrte Frau Dr. Warnecke, 
sehr geehrte Frau Herz, 
 
gestern wurde ich erneut auf die Schäden im Kunstrasen des Sportplatzes 
Hochdahler Straße von Aktiven der SSVG Haan 06 e.V. angesprochen.   
Die Saison startet. Die alten Schäden sind immer noch nicht repariert. 
 
Zur Erinnerung die letzte Antwort auf u.a. WLH-Nachfrage vom 07.03.2023 i.S. 
Kunstrasenplatz im BSA am 10.05. (!)  
".......... Nach dem erfolglosen Versuch der Reparatur 11/22 erteilte der Betriebshof 
einen Auftrag zur Erneuerung der gesamten Torräume, einer Grundreinigung und 
Neubesandung. Die Arbeiten können nur ausgeführt werden bei einer Witterung 
mit mehrtägiger Trockenheit sowie Tages- und Nachttemperaturen von 
mindestens + 10 Grad. Ansonsten halten die Verklebungen nicht, und durch den 
unsachgemäßen „Reparaturversuch“ musste die ortsgebundene heiß einzubauende 
dynamische Schichtim Elfer-Bereich ebenfalls erneuert werden. Die Ausführung 
wurde wetterabhängig für April zugesagt. Eine Platzsperrung von mindestens 
einer Woche ist hierfür notwendig...." 
 
Die ausreichende "Trockenheit & Temperaturen" war da in den letzten Monaten 
vorhanden. 
Eine Platzsperrung für eine Woche wäre auch in den Sommerferien für die aktiven 
Sportler*innen kein Problem gewesen. 
Nächsten Sonntag sollen drei Spiele auf dem Platz stattfinden und nun? 
 
Daher bitte ich jetzt auch nach der Sommerpause, wie mehrfach in den 
Monaten zuvor, um Beantwortung der nachfolgenden Fragen zum Thema, 
dieses Mal im SPUBA am 29.08.2023 zum Top 11 - Projekte Betriebshof 
Sachstandsbericht - da dort der Sportplatz Hochdahler Straße leider kein 
Thema ist. 

1. Wann wurde der Auftrag zur Reparatur des Kunstrasenplatzes Hochdahler 
Straße an wen vergeben? 

2. Wann wurde die Durchführung der Reparaturmaßnahmen am Kunstrasenplatz 
an der Hochdahler Straße von welchem Amt angemahnt? 

3. Warum erfolgte die Reparatur des Kunstrasenplatzes Hochdahler Straße bis 
heute nicht - siehe Bild vom 27.08.2023? 

4. Was wird von Seiten des Betriebshof jetzt veranlasst, damit am kommenden 
Wochenende der Platz bespielbar ist? 
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5. Dürfen Aktive der SSVG Haan 06 e.V. die Schäden selbst provisorisch richten, 
wenn die Betreiberin der Anlage, die Stadt Haan, die Reparaturmaßnahme bis 
zum Wochenende weiterhin nicht durchführte / durchführen ließ? 

Mit sportlichen Grüßen 
   
Meike Lukat                                                                                  
- Fraktionsvorsitzende WLH-     
  
  
                                     Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan  
                                         Geschäftsstelle: Berliner Str. 6, 42781 Haan                
                                     Tel.: 02129/ 57 82 9 82 (AB)                         
                  Vorsitzende Meike Lukat, Am Kauerbusch 12, 42781 Haan Tel: 
02129/6649 
                stellv. Vorsitzende Annegret Wahlers, Königstr.16, 42781 Haan, Tel: 
02129/59464 
            Geschäftsführerin WLH-Fraktion: Barbara Kamm, Am Kauerbusch 10, Tel.: 
02129/7794 
 

 
Von: Meike Lukat <meike.lukat@live.de> 
Gesendet: Dienstag, 7. März 2023 05:50 
An: Annette Herz  
Cc: Astrid SCHMIDT <astrid.schmidt@stadt-haan.de>; FraktionWLH <fraktion@wlh-
haan.de>; redaktion@haanertreff.de <redaktion@haanertreff.de>; 
redaktion.hilden@rheinische-post.de <redaktion.hilden@rheinische-post.de>; 
Westdeutsche Zeitung Redaktion Haan <redaktion.haan@wz.de>; Lyko Bettina 
<bettina.lyko@anzeiger24.de>; SSVG <info@ssvg-06-haan.de> 
Betreff: BSA 10.05.2023: Sportplatz Hochdahler Straße- Erneut Löcher im 
Kunstrasen - Wann erfolgt der Austausch?  
  
Sehr geehrte Frau Herz, 
  
ich hatte Ihnen gestern von „unterwegs“ ein gerade in Instagram eingestelltes Bild 
vom Kunstrasenplatz Sportplatz Hochdahler Str. gemailt und darum gebeten, dass 
Sie in den Verteiler mitteilen, wann die Reparatur durchgeführt wird. Sie teilten dazu 
mit: 
„………. Auf dem Sportplatz Hochdahler Str. ist es jedoch offensichtlich zu einem 
völlig misslungenen „Reparaturversuch“ eines nicht versierten Dritten gekommen, so 
dass der Untergrund beschädigt und der Elfmeterflicken nicht ansatzlos  
ausgebessert werden konnte. Entsprechend ist jetzt eine größere Reparatur 
erforderlich, die bereits beauftragt wurde und voraussichtlich im April durchgeführt 
wird. …...“ 
  
Welche Fachleute wer wann nicht hat „machen lassen“ ist mir nicht bekannt. 
Uns wurde zuletzt im Sportausschuss am 21.09.2022 mitgeteilt: 
„Reparatur Kunstrasen Hierzu teilt der Betriebshof folgendes mit:  
Der Anstoßpunkt sowie die beiden Elfmeterpunkte sind seit längerer Zeit beschädigt 
und nur provisorisch befestigt. 
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Seit Anfang 2021 wird versucht, durch den Hersteller des Kunststoffrasens (Fa. 
Polythan) Reparaturarbeiten und Erhaltungsarbeiten ausführen zu lassen.  
Dieser reagierte bisher auf etliche Anschreiben und Telefonate nicht, selbst 
Angebotserstellungen wurden verweigert. 
Eine öffentliche Ausschreibung wurde mangels Angeboten aufgehoben.  
Die Suche nach alternativen Firmen ergab lediglich einen Anbieter aus 
Norddeutschland,  
der jedoch die Arbeiten erst für 2023 in Aussicht stellte.  
Zwei beauftragte Firmen des regionalen Sportplatzbaus sind seit mehreren 
Monaten bisher ebenfalls erfolglos auf der Suche nach passendem 
Ersatzmaterial.  
Der Spezialklebstoff konnte in der vergangenen Woche aus dem Ausland bezogen 
werden. 
Die Lieferung eines Teilstücks des Kunstrasenteppichs zum Ausbessern der 
beschädigten Stellen wird für die 46.KW in Aussicht gestellt.“ 
  
  
Fakt ist aber auch, „Die Lebensdauer eines Kunstrasen wird je nach Belagstyp mit 
ca. 12 bis 15 Jahren veranschlagt.  
Bereits vor der Investition in einen Kunstrasenplatz, sollten die Kosten für den 
Rückbau des Kunstrasen und die Entsorgung nach Ende des Lebenszyklus 
eingeplant werden….“ 
Kunstrasen für Sportplätze – Nutzungskonzepte und Lebensdauer | 
Sportstättenrechner (sportstaettenrechner.de) 
  
Und genau aus diesem Grund fragt dazu die WLH-Fraktion kontinuierlich seit 
2017 nach, denn seit SECHS Jahren besteht mittlerweile das Problem mit dem 
„Elfmeterpunkt“ an der Hochdahler Straße. 
Im Jahr 2017 lautetet die o.a. Antwort der Verwaltung: 
„…Die Reparatur der Elfmeterpunkte ist bereits beauftragt, zusätzliche Mittel 
für eine Komplettsanierung der Fläche werden derzeit nicht benötigt….“ 
  
Nachdem in der Haupt- und Finanzausschusssitzung am 24.10.2020, der 
vorherige Technische Dezernent auf meine Nachfrage mitteilte, dass die Maßnahme 
der Erneuerung des Kunstrasenplatzes „aufgenommen“ worden sei, gingen wir 
davon aus, dass diese Maßnahme in Vorbereitung ist. 
  
Das scheint nun aber nicht der Fall zu sein?  
  
Im Protokoll HFA 24.10.2020 nachlesbar dazu: 
„Stv. Lukat verweist auf den Kunstrasen auf dem Sportplatz in Unterhaan und 
teilt mit, dass dieser seine „Lebenszeit“ beendet hätte und entsprechend in 
näherer Zukunft erneuert werden müsse. 
  
1. Bgo. Alparslan teilt mit, dass die Verwaltung dies aufgenommen habe.“  
  
  
Genau diese Frage wird im nächsten BSA am 10.05.2023 zu beantworten sein. 
„Wann wird mit welchem Investitionsaufwand der Kunstrasenplatz an der 
Hochdahler Straße erneuert?“ 
  

http://sportstaettenrechner.de/kostenrechner/
http://sportstaettenrechner.de/kostenrechner/
https://www.sportstaettenrechner.de/wissen/kunstrasen/nutzungskonzepte-und-lebensdauer/
https://www.sportstaettenrechner.de/wissen/kunstrasen/nutzungskonzepte-und-lebensdauer/


  
Zur Erinnerung: 
Im Jahr 2006 wurde auf Initiative der SSVG 06 Haan e.V. der erste 
Kunstrasenplatz in Haan „in Angriff“ genommen. 
Haan: Anstoß für Kunstrasen (rp-online.de) 
Bis ins Jahr 2009 hatte es gedauert bis mit viel ehrenamtlichen Engagement auf 
dem Kunstrasenplatz endlich gespielt werden konnte. 
Haan: Sportplatz nur für Fußballer (wz.de) 
  
  
Und damit dies auch weiterhin möglichst unfallfrei geschieht, engagieren wir uns als 
WLH-Fraktion und lassen nicht locker im Thema. 
  
  
Mit sportlichen Grüßen 
   
Meike Lukat                                                                                  
- Fraktionsvorsitzende WLH-     
  
  

Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan  
                                         Geschäftsstelle: Berliner Str. 6, 42781 Haan 

Tel.: 02129/ 57 82 9 82 (AB) 
Vorsitzende Meike Lukat, Am Kauerbusch 12, 42781 Haan Tel: 02129/6649 

                stellv. Vorsitzende Annegret Wahlers, Königstr.16, 42781 Haan, Tel: 
02129/59464 

Geschäftsführerin WLH-Fraktion: Barbara Kamm, Am Kauerbusch 10, Tel.: 
02129/7794 
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